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‘Por la calle camina un caracol con
su casita a cuestas de sol a sol’...Así
comienza ‘El Caracol’, uno de los
poemas que la escritora Victoria
López incluye en su última obra
de poesía infantil, ‘Colorines’. Es
el tercer libro que la poeta publi-
ca y el primero dedicado a los ni-
ños .Una treintenadepoemas cor-
tos yde temáticavariadaque cuen-
tan con unas coloridas ilustracio-
nes. El libro ya está en librerías
aunque no será presentado hasta
el próximo 25 de noviembre a las
19 horas en la Biblioteca Pública
de la calle San José de Calasanz.
- ¿Cuál es la temática de los poe-
mas?
– En el libro hay unos treinta poe-
mas de varios temas dedicados a
los niños, con un lenguaje senci-
llo, cortos, conmucho ritmo para
que los asimilen bien y con mu-
chos dibujos. El tema de los poe-
mas es variado, la navidad, el co-
legio, losmuñecos, unasnanas que
les escribí a mis nietos... Depen-
diendo del momento, me inspira
una cosa u otra, dependiendo de
lamotivación o de comome sien-
ta en ese momento sale un tema
u otro.
– ¿La obra también va dirigida a
los adultos?
– Claro que si. Los adultos se lo
pasanmuybien conesta poe-
sía.Muchos de los adultos
que lo han leído se lo es-
tán pasandomuy bien
con el libro. La verdad
es que el libro no tie-
ne limite de edad.
– ¿Son importantes
las ilustraciones?
– Si, los dibujos son
muy importantes
porque son lo que
más atraen la
atención de los
niños.Ven antes
los colores que
las letras. Las
ilustraciones
las realizó Va-
lerianoBelmon-
te y sonmuy co-
loridas y variadas.
–¿Cree que los niños
conocenmenos la poe-
sía que el cuento, por
ejemplo?
– Si, mucho menos. Por eso
decidí escribir este libro por-
que me gustaría que desde
pequeños se conciencien de

la importancia de la poesía y se fa-
miliaricen con lapoesía.Tengonie-
tos y me gustaría quemantengan
el contacto con la poesía y que la
amen comoyo. Esmuy importan-
te que los pequeños se concien-
cien de que la poesía no es un gé-
neromenor que otro.
- ¿Qué le aporta la poesía?
– Amime aporta muchísimo. Es
unvehículopara expresarmis sen-
timientos y además una respues-
ta a muchas preguntas que me
hago sobre mí misma, sobre en-
contrarme amimisma... a través
de la poesía encuentromuchas res-
puestas. Posiblemente, si se leye-
ra más poesía el mundo sería dis-
tinto. En la poesía haymás senti-
miento que en otros géneros y la
razón es que es diferente. Por
ejemplo, los autores de prosa in-
ventan personajes, el argumento,
los personajes se odian, se aman,

se matan... al capricho del autor
pero en la poesía son los persona-
jes quienes crean los poemasyesto
esmuy importante.
– ¿Ha pensado abordar otro gé-
nero?
– Si, tengo algún relato corto pero
loquepasa es que siempremeven-
ce la poesía. Este esmi tercer libro
, los dos anteriores para adultos y
por fin, ahora he sentido la nece-
sidad de dar a los niños algo para
que disfruten leyendo.
- También escribe en Internet
con el seudónimo deMejorana,
¿Por qué este sobrenombre?
-Empecé a escribir poesía con este
nombre y en Internet tengomu-
chas cosas con él porque no suelo
ponerminombre. La primera obra
la firme conestenombreyme trae
muy buenos recuerdos. Lamejo-
rana es una planta y es que a mí
me gustamucho la naturaleza, el
olor a plantas silvestres y por esto
lo utilicé, por mi afinidad con la
naturaleza y el campo.
- Es diplomada en magisterio,
¿Deja ver su vocación docente
en la obra?
-Sí, fui maestra pero hace unos
años dejémi profesión y por eso
he buscado otras salidas relacio-
nadas. Si, siempreme influye la
docencia. Quiero que aprendan
divirtiéndose y que se diviertan
aprendiendo.Al final del libro he
dejado alguna actividad para que
los niños las realicen, para que
coloreen y para que aprendan

a escribir. No puedo evitar
que salga mi forma-
ción profesional.

«Posiblemente, si se leyera
más poesía, el mundo

sería distinto»
Victoria López
Escritora
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UN DÍA COMO HOY:
1884: Primera conferenciadeBerlínqueapro-
bó un acta sobre el reparto de África.

1940: Segunda Guerra Mundial. Cerrado el
gueto de Varsovia, con unos 350.000 judíos
recluidos.
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El aguade losObispos
deSan Jorge llega
contaminada. Sábado,
15 denoviembrede1980.
Elmanantial tieneun
déficit futuro, dice el
ingenieromunicipal.
Según los informesdel
InstitutoGeológicoy
Minero los acuiferos de
Albacete,Minayay
Munera tienen
problemasde
contaminación. Enel
casodel de losOjos de
San Jorge, que abastece la
ciudad, el agua se
encuentra apoca
profundidady sehan
detectadoenella trazas
denitratos. Por supuesto, el agua llega clorada a la red.

HACE 20 AÑOS

JoséBono«ser
ministronoentraen
mis cálculos»Jueves, 15
denoviembrede 1990. «
Nopodríanegarmeaestar
en la ejecutiva, pero
tampocomehice el
estrecho». «Estar en la
ejecutiva socialista esun
honor, una satisfaccióny
unorgullo.Meeradifícil
negarmepero tampoco
mehice el estrecho».
Estas afirmaciones las
hizo JoséBonoenuna
ruedadeprensa, en la
que tambiénaseguróque
serministronoentra
entre sus afanes, ni entre
los quedirigeneste
partido, insistió JoséBono.

HACE 10 AÑOS

Unode lospubs ce-
rrados tenía subven-
ciónmunicipal.Miér-
coles, 15denoviembre
de2000.ElPP califica de
discriminatoria la deci-
sión tomadaypideque se
autorice la reapertura.
NúñezNogales afirma
queMedioAmbiente ac-
tuade formapartidista.
Ladecisiónadoptadapor
la comisión informativa
deMedioAmbientepor
los representantes de
PSOEProgresistas e IU
dedenegar la licencia de
apertura a tres locales
musicales que funcio-
nanen la actualidaden
el barrio deCarretas es
discriminatoria y albitraria.Así lo aseguróel concejal del PP.
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